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Mehrere 
Beschlüsse 
Elternbeirat  

Fahrtkosten sollen bei Halbpension einschließlich 

Eintrittsgelder den Kostenrahmen von 375 Euro nicht 

überschreiten, bei Nutzung der Bahn gilt ein 

Kostenrahmen von 400 Euro. 

Kindern aus finanziell schwächeren 
Familien soll durch eine moderate 
Preisgestaltung der Fahrten die 
Möglichkeit gegeben werden an den 
angebotenen Fahrten teilzunehmen 

Schulforum vom 
08.11.2023 

Zustimmung zu einer Videoüberwachung im 

gesamten Außenbereich der Schule von 22 Uhr bis 6 

Uhr an Schultagen, an Wochenenden, Feiertagen und 

Ferien mit Ansprache per Lautsprecher und 

Aufzeichnung unter Beachtung 

datenschutzrechtlicher Vorgaben 

Reaktion auf die deutliche Zunahme 
von Fällen von Vandalismus und 
Sachbeschädigungen insbesondere 
2022 und 2023 

Lehrerkonferenz 
und Elternbeirat 
11. und 
19.9.2023 

Entscheidung, das Skilager in seiner jetzigen Form 

nicht mehr weiterzuführen. Die Fachschaft Sport soll 

bis zum Juli 2024 dazu Alternativen entwickeln – 

Sommer- bzw. Wintersportwoche. Der 

Umstellungszeitpunkt ist spätestens 26/27.  

Skilager erscheint nicht mehr 
zeitgemäß angesichts hoher Kosten und 
der ökologischen Belastung 

Lehrerkonferenz 
und Elternbeirat 
11. und 
19.9.2023 

Beschluss zur Einführung einer Studienfahrt in der 

Regel gekoppelt an ein Leistungsfach bzw. 

Vertiefungsfach für alle künftigen G9-Jahrgänge 

Einführung einer weiteren Fahrt 
angesichts des Auslaufens von G8 und 
einem Jahr mehr Zeit in der Oberstufe 

Schulforum vom 
21.12.2022 

Das bisherige Konzept zur Erziehungspartnerschaft 

wird ergänzt um folgende Punkte: 

- Kommunikation Lageplan Schule auf 

Elternportal 

- Netikette für das Elternportal 

 Anpassung des Konzepts 
Erziehungspartnerschaft 



Schulforum vom 
21.12.2022 sowie 
Beschluss 
Lehrerkonferenz 
vom 14.12.2022 

Lehrerkonferenz und Schulforum stimmen der 

Bewerbung der Schule als Klimaschule zu 
Bewerbung Klimaschule in 2023 

Schulforum vom 
21.12.2022 

Preisanpassung für den Pausenverkauf der Familie 

Süßmeier 
Preisanpassung an die erhöhten 
Einkaufspreise 

Schulforum vom 
19.07.2022 

Die Hausordnung wird über eine neue Handyregelung 

ergänzt:Für die Jgst. 5 bis 9 gilt, dass Handy, 

Smartphones und Smartwatches m gesamten 

Schulbereich nur mit ausdrücklicher Erlaubnis 

einer Lehrkraft für Unterrichtszwecke benutzt 

werden dürfen. Für die Jgst. 10 und aufwärts gilt, 

dass die genannten Geräte im Bauteil C sowie 

am Vorplatz außerhalb des Unterrichts zulässig 

ist. 

Aufgrund einer Änderung des BayEUG 
haben Schulleitung und Schulforum die 
Möglichkeiten selbständig das Thema 
Handy zu regeln. 

Schulforum vom 
23.11.2021 

Preisanpassung für den Pausenverkauf der Familie 

Süßmeier 
Preisanpassung an die erhöhten 
Einkaufspreise 

Lehrerkonferenz 
vom 3.7.2019  
mit Elternbeirat 

• Zwei freiwillige Intensivierungsstunden sollen 
in der Jgst. 9 gesetzt werden und an die 
Fächer Deutsch und 2. Fremdsprache gehen 

• Die freiwilligen Intensivierungsstunden in der 
Unterstufe sollen nicht mehr als eigene 
zusätzliche Stunden am Nachmittag 
ausgewiesen werden. Stattdessen sollen die 
Stunden nur noch mit halber Klassenstärke 
durchgeführt werden.  

Regelung Intensivierung für G9 



Schulforum 
14.5.2019 

• Mensa bietet ab 19/20 ein Bio-Essen als 

viertes Essen sowie einen eigenen Salatteller 

an. 

Wünsche aus der Schulfamilie werden 
umgesetzt. 

Schulforum 
14.5.2019 

• Das Gymnasium Ottobrunn schafft die 

Voraussetzungen, um sich in 19/20 als 

Fairtradeschule zu bewerben 

Verstärkung der Nachhaltigkeit an der 
Schule 

Schulforum 
13.3.2019 

• Für laufende Aktionen der SMV sollen 

durchgehend Produkte mit Fair-Trade-Siegel 

verwendet werden (Nikolauskauf etc.).  

• Herr Süßmeier soll das Sortiment so 

erweitern, dass bestimmte Produkte mit 

FairTrade-Siegel in den Verkauf kommen 

(Abstimmung mit Herrn Süßmeier 

erforderlich) 

 

 

 

Verstärkung der ökologische 
Ausrichtung der Schule 

Schulforum 
13.3.2019 

Schulübergreifend: 

• Die Grünanlagen der Schulen sollen naturnah 

gestaltet werden.  

• Geeignete Flächen der Schulen sollen 

zusätzlich begrünt werden.  

• Bei der Anlage der Schulfreiflächen im 

Bereich des Zweckverbandes soll auf 

Biodiversität geachtet werden.  

 

Verstärkung der ökologischen 
Ausrichtung der Schule 

Schulforum 
13.3.2019 

Das Schulforum stimmt dem Vorschlag des P-

Seminars Schulfest zu, das Schulfest einmalig erst um 

22 Uhr enden zu lassen. 

Anpassung Zeiten Schulfest an die 
Besonderheiten 50 Jahre Gymnasium 
Ottobrunn 



Schulforum vom 
21.11.2018 

Preisanpassung für den Pausenverkauf der Familie 

Süßmeier 
Preisanpassung an die erhöhten 
Einkaufspreise mit Berücksichtigung 
von gesunden Speisen 

Schulforum vom 
21.11.2018 

Zwei Schülergruppen erhalten die Erlaubnis zum 

Verkauf von Schulkleidung in der Schule: Die 

Aktivitäten der Q 12 enden mit dem Ausscheiden im 

Juni 2019, die SMV darf die Aktivitäten mit einem 

entsprechenden Wettbewerb dauerhaft fortführen. 

Verstärkung der Identifikation der 
Schule durch Aktivitäten von 
Schülerinnen und Schülern 

Lehrerkonferenz 
und Elternbeirat 
vom Sept. 2018 

Entscheidung für Berlinfahrt in 10 und Kürzung der P-

Seminarfahrt in 11 auf 2 Arbeitstage der P-Seminare, 

wobei eine zusammenhängende Fahrt vom Mittwoch 

16 Uhr bis Samstag nach einheitlicher Entscheidung 

der P-Seminarlehrer möglich ist. 

Entlastung der Schule durch zu viele 
Fahrten bei Beibehaltung von 
Arbeitstagen für die P-Seminare 

Schulforum vom 
01.03.2018 

Das Schulforum hat mit der letzten Änderung der 

Schulordnung ein Beteiligungsrecht an Regelungen 

zum Verlassen des Schulgeländes erhalten (§ 22 Abs. 

2 BaySchO). Demnach dürfen Schülerinnen und 

Schüler das Schulgelände in der unterrichtsfreien Zeit 

verlassen. 

 

Vereinfachung der bisherigen Regelung  

Schulforum vom 
01.03.2018 

Veranstaltungen der Schule sollen zukünftig so 
gestaltet werden, dass ökologische Aspekte 
besonders berücksichtigt werden. Dazu gehört die 
Vermeidung von Müll über die Verwendung von 
wiederverwendbaren Materialien. Das 
Verkehrsmittel Flugzeug darf bei Fahrten nur 
verwendet werden, wenn es einen starken 
inhaltlichen Zusammenhang zwischen dem Reiseziel 
und dem Seminar bzw. der Veranstaltung gibt 

Ökologische Ausrichtung der Schule 
wird dadurch stärker umgesetzt 



Schulforum vom 
25.10.17 

- In der Theaterpause darf Bier an Gäste ab 16 Jahren 
verkauft werden. Eine Lehrkraft ist für die 
Überprüfung des Ausweises in Zweifelsfällen 
verantwortlich 

- Im Rahmen der Berufsinfoabende wird den 
Referenten eine Flasche Wein als Dankeschön an die 
Referenten verteilt, finanziert von Elternbeirat und 
Förderverein. Beim anschließenden Buffet für 
Organisatoren und Referenten wird Alkohol 
ausgeschenkt 

Vervollständigung der begrenzten 
Aufhebung des Alkoholverbots 

Schulforum vom 
25.10.2017 

Schülervertreter organisieren einen AK 
Leistungserhebungen, um die Belastungssituation 
der Schüler zu den Leistungserhebungen 
abgestimmt in das Schulforum bringen zu können.  

Stärkere Bündelung der 
Schülerinteressen in der Frage der 
Leistungserhebungen, da das 
Leistungserhebungskonzept von der 
Lehrerkonferenz und in Teilen vom 
Elternbeirat beschlossen wird.  

Schulforum vom 
21.6.2017 

Hausordnung: Anträge aus den kleinen Schulforen 
auf Öffnung der LOGOS in den Pausen werden 
abgelehnt, da die Schüler bewusst an die frische Luft 
gehen sollen und ein Essen in den LOGOs nicht 
erlaubt ist. 

Der Antrag aus der Klasse 7b wird abgelehnt, den 
Verzehr von außerhalb der Schule gekauften Speisen 
im Schulgelände ausdrücklich zu erlauben, da die 
Schule dadurch große Mengen Müll entsorgen 
müsste. 

Rückmeldung zur Schulordnung 

Schulforum vom 
15.4.2017 

Genehmigung der Sammlung für den Bund 
Naturschutz an der Schule 

Schulrechtliche Zustimmung des 

Schulforums ist erforderlich 

Schulforum vom 
15.4.2017 

Genehmigung des Partnerschaftsvertrags der Schule 
mit der Firma ASM, welche insbesondere Robotik an 
der Schule unterstützt 

Schulrechtliche Zustimmung 

angesichts des Sponsorings der Firma 

notwendig 

Schulforum vom 
15.3.2017 

Zustimmung zur Einführung von glutenfreier sowie 
Bioprodukten und Semmeln aus Dinkelmehl im 
Pausenverkauf. 

Zustimmung zu einer leichten Erhöhung der Preise 
im Pausenverkauf 

Unterstützung für eine Umstellung des 

Pausenverkaufs auf verstärkt 

biologische Produkte; zudem 

Preiserhöhung wegen 

Preissteigerungen; letzte 

Preiserhöhung 2014 



Elternbeirat, 
Lehrerkonferenz 
12.9.2016 sowie 

20.9.2016 

Zustimmung zur Durchführung einer Berlinfahrt in 
Jgst. 10, soweit dafür der organisatorische Rahmen 
gefunden wird 

Einführung einer Fahrt in Jgst. 10 

neben dem dort etablierten 

Frankreichaustausch 

29.6.2016 

Schulforum 

Entscheidung für ein LOGO für die neue Schule Entscheidung aus drei Siegerentwürfen 

des durchgeführten 

Schülerwettbewerbs 

Elternbeirat 

29.6.2016 

Schulforum 

Lehrerkonferenz 

Zustimmung zur Teilnahme am Schulversuch Digitale 
Schule 2020 

Zustimmung aller Gremien der Schule 

ist erforderlich 



04.05.2016 

Schulforum 

Neues Leitbild wird verbindlich beschlossen, 
nachdem vorher Lehrerkonferenz, Elternbeirat und 
Schülervertreter vorher einstimmig zugestimmt 
hatten 

Ersatz des veralteten Leitbilds und 

Anpassung an die neue Schule 

04.05.2016 

Schulforum 

Neues Logo der Schule soll wie folgt entschieden 
werden: Die Jury des Otto‐Wettbewerbs soll 
paritätisch mit Vertretern von Schülern, Eltern und 
Lehrern besetzt sein und den Sieger des LOGO‐ 
Wettbewerbs bestimmen. Der Siegerentwurf wird 
dem Schulforum als neues LOGO der Schule 
vorgeschlagen. 

Ersatz des alten LOGOs der Schule 

04.05.2016 

Schulforum 

In den einzelnen Jahrgangsstufen werden auf die 
Jahrgangsstufe bezogene Schulforen eingerichtet, 
welche aus den jeweiligen Klassenleitern, den 
Klassensprechern, den Klassenelternsprechern sowie 
dem jeweiligen pädagogischen Direktor bestehen. 
Diese kann verbindliche Entscheidungen für die 
jeweilige Jahrgangsstufe treffen: Die Maßnahmen 

Stärkere Reaktion auf die besondere 

Situation einzelner Jahrgangsstufen 

mit stärkerer Einbeziehung aller 

Beteiligten 

04.05.2016 

Schulforum 

Sponsoring für verschiedene Aktionen von P‐ 
Seminaren: Die schon früher getroffene 
Grundsatzentscheidung des Schulforums aus dem 
Jahr 2008, dass ab einem Sponsoringbetrag von 200 
Euro die Firmen auf der Homepage der Schule 
genannt werden können, wurde bestätigt 

Klärung Anfragen P‐Seminare 

04.05.2016 

Schulforum 

Ausnahmsweise Aufhebung des Alkoholverbots 

gemäß § 39 GSO in Verb. mit Art. 56 BayEUG: 

Schulfest: Am Schulfest darf ab 17 Uhr Alkohol in 

begrenzter Menge an Erwachsene sowie Schüler 

ab 16 mit einem Erlaubniszettel der Eltern 

ausgeschenkt werden. 

Sonderregelung für Feste mit Eltern bei 

verschiedenen Veranstaltungen 

22.04.2015 

Schulforum 

Sponsorenregelungen für Robotikgruppe, 
dynamische Farblichtsteuerung Lernlandschaft 
sowie Kooperationsvertrag mit Siemens 

Rechtliche Vorgaben zum Sponsoring 

werden über Beschluss Schulforum 

umgesetzt 

26.11.2014 

Schulforum 

Jgst. 11 und 12 zieht nach Empfehlung Schulforum 
nicht zum Schuljahr 15/16 vorab in den Bauteil C 

Nur ein Umzugstermin für die gesamte 

Schule 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

müssen dem Schulforum zur endgültigen  

Entscheidung vorgelegt werden. 



 

26.11.2014 

Schulforum 

Schule kann sich dauerhaft als Umweltschule 
zertifizieren 

Fortlaufende jährliche Anträge können 

entfallen 

26.11.2014 

Schulforum 

Schließzeiten des Sekretariats bleiben mit 
Modifizierungen erhalten 

Klärung der Sekretariatsschließzeiten 

2.7.2014 

Schulforum 

Bewertungsmöglichkeit für Schüleressen soll in die 
nächste Schülerevaluation aufgenommen werden 

Konzept zur Entwicklung einer 

gesunden Schule 

19.3.2014 

Schulform 

Zustimmung zu 
‐ Pförtnerloge im Eingangsbereich 
‐ Befürwortung mit einer Enthaltung den Einsatz einer 
Videoüberwachung ausschließlich für den 
Haupteingangsbereich 
‐ Eine Gegensprechanlage für die Verwaltung ebenso 
wie verschiedene Klingeln für die Verwaltung und den 
Hausmeister werden befürwortet. 

Entscheidungen zu zentralen Aspekten 

des Sicherheitskonzepts der Schule 

19.3.2014 

Schulforum 

Zustimmung zu gewünschten Preiserhöhungen des 
Hausmeisters mit Veränderungen und einer stärkeren 
Ausrichtung in Richtung gesundes Essen 

Einkommensrückgang von 18% des 

Hausmeisters in Höhenkirchen‐ 

Siegertsbrunn 

19.3.2014 

Schulforum 

Zustimmung zu 
Frau Eckerskorn übernimmt die Verantwortung für 
den Schulwald 
Öffnung Sportbereich für andere unter bestimmten 
Voraussetzungen 

Etablierung eines Lebensraum Schule 

23.1.2013 

Schulforum 

Sponsoringaktivitäten von Ottobrunner Firmen 
werden grundsätzlich genehmigt. Diese dürfen 
auf einer Seite der Schulhomepage mit ihrem Namen 
werben. 

Regelung Sponsoring von Firmen in 

Ottobrunn 



 

23.1.2013 

Schulforum 

Das Schulforum beschließt schließlich einstimmig: 
a. Einführung einer Intensivierungsstunde in 10 
in Form einer 4. Deutschstunde am Vormittag bei 
gleichzeitiger Einführung einer zusätzlichen 7. Stunde. 
b. In der 8. Jgst. Einführung einer zusätzlichen 
Mathematikstunde, soweit es ausreichend 
Mathematiklehrer gibt. Stunde darf nicht auf 
Kosten der Klassenleiterstunde eingeführt werden. 
 

Umsetzung einer Empfehlung 

Ministerium zur Stärkung vom 

Mathematik und Deutsch 

23.1.2013 

Schulforum 

Das Schulforum beschließt einstimmig, 
passwortgeschützte Lernplattformen am GO als 
verpflichtenden Bestandteil des Unterrichts zu 
erklären und auf eine Datenschutzerklärung in 
Zukunft zu verzichten. 

Umsetzung einer Möglichkeit der 

KMBek vom 24.12.2012, mit dem 

Lernplattformen als Teil des 

Unterrichts erklärt werden können 

28.12.2012 

Schulforum 

Zustimmung zur Einführung eines gebundenen 
Ganztagszuges am Gymnasium Ottobrunn 

Umsetzung einer neuen Möglichkeit 

der Ganztagsbetreuung; 

Zurückgestellt wegen Umzug nach 

Höhenkirchen‐Siegertsbrunn 

18.7.2012 

Schulforum 

Es wird beschlossen, dass eine Konzeptgruppe unter 
der Koordination von Frau Müllern von Schönbach 
mit Mitgliedern des Elternbeirats, der 
Mensa‐ und Pausenstandbetreiber und mit Schülern 
gegründet wird, um beim Rückeinzug des 
Gymnasiiums in Ottobrunn ein solides ökologisches 
Konzept zu haben. 

Entwicklung eines soliden 

ökologischen Konzepts beim Neubau 

25.1.2012 

Schulforum 

Schulpartys sind Schulveranstaltungen und müssen 
nach den entsprechenden Richtlinien 
(früherer Beschluss des Schulforums) durchgeführt 
werden. Auch Werbung dafür darf nur an 
der Schule gemacht werden. 

Regelung von Schulveranstaltungen 

ohne jede Werbung 

17.3.2011 

Schulforum 

Zustimmung zu einem Antrag an das Ministerium 
das Epochenunterricht auch in zweistündigen 
Fächern nach Entscheidung der Fachschaften 
ermöglichen soll 

Bisher ist in der Schulordnung nur 

einstündiger Epochenunterricht 

möglich. 

17.3.2011 

Schulforum 

Zustimmung zum Antrag von Herrn Süßmeier auf 
Preiserhöhungen im Pausenverkauf 

Preise für Herrn Süßmeier sind 

gestiegen. 



 

13.09.2010 

Schulforum 

Modusmaßnahme: 
 

Fachschaften haben die Möglichkeit, in 

Fächern mit vier Schulaufgaben, eine 

Schulaufgabe zu kürzen; 

Einführung eines Portfolios statt 

Schulaufgabe in Jgst. 10 

Höhere Zufriedenheit bei Schülern und 

Lehrern durch Entlastung von 

Prüfungen und Korrekturen 

13.09.2010 

Schulforum 

In der Oberstufe Jgst. 10 bis 13 sollen nur noch 

angekündigte schriftliche Leistungsnachweise 

durchgeführt werden 

Zielsetzung der 

Selbstständigkeit in der 

Oberstufe des Gymnasiums 

Umsetzung braucht Zustimmung 

Lehrerkonferenz 

21.07.2010 

Schulforum 

Pausenregelung: 

Die Klassen 5 bis 9 verbringen die Pause nur im EG 
und im Außenbereich. 

Die Jahrgangsstufen 10 bis 13 mit einem 
eigenen Aufenthaltsraum der Oberstufe im 
neuen Obergeschoss werden aus dieser 
Regelung ausgenommen. 
Bei starken Regen‐ oder Schneefällen findet nach 
Ansage durch das Direktorat eine 
"Regenpause" statt, in der auch das OG 
freigegeben wird. 

   Die Testphase soll zunächst bis zum Halbjahr 

dauern und das Schulforum im Januar oder 

Februar erneut darüber beraten. 

Beruhigung der Situation in den 

Klassenzimmern der Unter‐ und 

Mittelstufe unter Berücksichtigung 

der Enge in den Pausen aufgrund der 

hohen Schülerzahl 



 

 
 

17.7.2009 

Der Gong zwischen der 1. und 2., der 3. und 

4., und der 8. und 9. Stunde soll auch in 

Zukunft abgeschaltet bleiben 

Fortführung der Maßnahme zur 

Unterstützung der Zielsetzung des 

Doppelstundenmodells 

 
 

 
17.7.2009 

Klassen werden in den Pausen nicht 

abgesperrt (Ausnahme Klasse mit Rechnern); 

Schüler dürfen sich in den Klassen aufhalten, 

soweit ein angemessenes Verhalten gegeben 

ist 

 

Bewältigung der Raumnot in den Pausen und 

Reaktion auf Verbot bestimmte Klassen in 

den Pausen aus Brandschutzgründen 

abzusperren 

27.5.2009 

Schulforum 

 

Einsetzen einer Projektgruppe Mensa 
 

Verbesserung der Akzeptanz der Mensa 

 
 

29.04.2009 

Schulforum 

 
 

Zustimmung zum Kooperationsvertrag zu 

den Johannitern‐Sanitätern 

 
Weitere Unterstützung unserer 
Schulsanitäter durch einen 
professionellen Sanitätsdienst, der sich 
seit Jahren in der Schule engagiert 

 
29.04.2009 

Schulforum 

 
Zustimmung zum Aufbau einer 
Nachmittagsbetreuung mit einer stärker 
als bisher geschlossenen Gruppe 

 
Unterstützungsangebot für Schüler und voll 

berufstätige Eltern 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

05.03.09 
 

Schulforum nach 

positiven Voten 

von Elternbeirat 

und 

Lehrerkonferenz 

 
 

Reduzierung der Sprachenfolge für Schüler, 

die im Schuljahr 09/10 neu an das 

Gymnasium Ottobrunn in die Jgst. 5 

übertreten: Die Sprachenfolge E‐L wird in 

Zukunft nicht mehr angeboten, Eltern 

müssen sich mit der Einschreibung 

entscheiden, ob sie sich für LE oder EF 

entscheiden. Damit sind folgende 

Sprachenfolgen möglich: Sprachlicher Zweig 

ELF, Naturwissenschaftlich‐Technologischer 

Zweig: EL und EF, zusätzlich kann in der Jgst. 

10 Latein oder Französisch durch Spanisch 

ersetzt werden. Die bisher vorhandenen 

zehn verschiedenen Sprachenfolgen werden 

auf sechs reduziert. 

Die pädagogische Kontinuität von der Jgst. 5 

in die Jgst. 6 soll gestärkt werden, indem die 

Klassen nicht aufgrund der 

Fremdsprachenneuwahl in Jgst. 6 neu 

aufgeteilt werden müssen. Zudem wird die 

budgetmäßig und pädagogisch insbesondere 

in den höheren Klassen problematische 

Aufteilung von Klassen in unzählige 

Kleingruppen reduziert. Die Schule erhält die 

Möglichkeit für eine stärkere Setzung von 

Lehrern über die Dauer von zwei Jahren, 

bessere Rhythmisierung der Klassen durch 

eine festere Organisation , mehr gemeinsam 

stattfindender Unterricht in den Klassen und 

Gewinn von Budgetstunden, der für 

Wahlunterricht oder Teilung von Klassen zur 

Verfügung steht. 

18.02.09 
 

Schulforum 

Zustimmung zur Fassade bei der geplanten 

Aufstockung 

Unterstützung der vorgelegten Planung des 

Architekten 

 
 
 
 

11.02.09 

Lehrer‐ 

konferenz 

Jahrgangsstufenversammlungen  finden 

dreimal im Jahr statt, organisiert von den 

Stufenbetreuern, verantwortlich für Beiträge 

sind die Klassensprecher, Klassen sitzen nach 

vorgegebener Reihenfolge bei Lehrern; 

Ausfall der Jahrgangsstufenversammlung, 

wenn keine ausreichenden Beiträge 

Eingehen 

 

 
 

Betonung der Zielsetzung der 

Jahrgangsstufenversammlung als 

Schülerversammlung mit Festlegung klarer 

Verantwortungsbereiche und 

Verhaltensweisen 

21.01.09 
 

Schulforum 

 

Billigung Kooperationsvereinbarung zur 

Schulsozialarbeit mit Inside@school 

 

Unterstützung der pädagogischen Arbeit an 

der Schule durch für die Schule kostenfreies 



 

 Condrobs e.V. sowie Justin‐Rockola‐ 

Soforthilfe e.V. 

Angebot einer Sozialpädagogin im Rahmen 

von Inside@school 

 

 
7.12.2008 

 

Schulforum 

 

Der Gong zwischen der 1. und 2., der 3. und 

4., und der 8. und 9. Stunde soll probehalber 

abgestellt werden. 

Unterstützung der Zielsetzung der Doppel‐ 

stunden, da teilweise trotz Doppelstunden 

immer noch am 45‐Minuten‐Rhythmus 

festgehalten wird 
 

 

17.11.2008 

Schulforum 

Auf Webseiten des Gymnasiums Ottobrunn 

können Sponsoren aufgeführt werden 

(Sponsoring ab 200 Euro). 

 
Ermöglichen von Sponsoringaktivitäten im 

 

Fachbereich Kunst 

 

 
17.11.2008 

 

Schulforum 

Schulforum unterstützt einstimmig, dass die 

zusätzlichen Räume bei der Aufstockung für 

die Jgst. 11 und 12 geplant werden sollen. Es 

sollen Möglichkeiten für offene Lernbereiche 

bzw. Aufenthaltsorte geschaffen werden. 

 
 

Offenheit der Konzeption aufgrund 

veränderter pädagogischer 

Schwerpunktsetzung in der neuen Oberstufe 

 

15.09.2008 

Lehrerkonferenz 

, Elternbeirat 

Beschluss Lehrerkonferenz vom 10.12.2008, 

dass auch in der neuen Oberstufe des acht‐ 

jährigen Gymnasium eine Abschlussfahrt 

stattfinden soll. 

 
 

Neuregelung Fahrten achtjähriges 

Gymnasium 

 
 
 

9.7.2008 
 

Entscheidung 

Lehrerkonferenz 

mit 

anschließender 

Zustimmung 

Elternbeirat 

− Jgst. 5 klassenbezogene Intensivierung 

D, M, Fremdsprache(Fs) (3 UStd.) 

− Jgst. 6 klassenbezogene Intensivierung in 

1. Fs, M (D) und Klassenleiterstunde (3) 
 

− Jgst. 7 klassenbezogene Intensivierung in 

1. Fs / 2. Fs (2) 
 

− Jgst. 8 bis 10 freie Entscheidung Schüler 
 

− Jgst. 10 bilingual G (Halbjahr), zweites 

Halbjahr nach Zustimmung Elternbeirat 

Englischvorbereitung mündliche Prüfung 

 
 

Umsetzung KMS an die Schulen: 

Konzept von offenen Intensivierungsstunden 

an den Schulen: 

− Jgst. 6 Aufbau von Konzept zum 

emotionalen Lernens in der 

Klassenleiterstunde 

− Jgst. 10 Erhaltung des bilingualen 

Unterrichts in G8 

 

 
9.7.2008 

 

Lehrerkonferenz 

Verpflichtende Module für Medien‐ und 

Methodencurriculum für Jgst. 8 und 9 be‐ 

schlossen, ergänzt die ein Jahr vorher be‐ 

schlossenen verbindlichen Module für die 

Jgst. 5 und 6 

 
 

Verankerung einer vertieften Methoden‐ und 

Medienkompetenz mit Verantwortlichkeiten 

für die einzelnen Fächer 

 
13.2.2008 

Lehrerkonferenz 

am 13.2.2008 

sowie 

Elternbeirat und 

Schulforum 

Flächendeckende Einführung der Seminare 

im Schuljahr 2008/2009: 

− Teilweise Kürzung der Addita, 

halbjährige Kürzung in den Fächern G, 

Ek, Ku 

− Seminare am Nachmittag 
 

− Seminare in allen Fächern möglich 

 
Verstärkung der beruflichen Orientierung für 

letzten Jahrgang des neunjährigen Gym‐ 

nasiums und Maßnahme gegen mögliche 

Schlechterstellung , da der Jahrgang zeitg‐ 

leich mit den Schülern des achtjährigen Gym‐ 

nasiums die Schule verlässt. 

 

16.1.2008 
 

Schulforum 

 

Billigung der Preise und des Essensangebots 

für den Pausenverkauf . 

Erweiterung des Essensangebots und Akzep‐ 

tanz einer begrenzten Preiserhöhung vor 

dem Hintergrund erhöhter Einkaufspreise 

18.7.07 Die Hausaufgabenregelung soll für jede Hausaufgaben können wegen der erheb‐ 



 

Elternbeirat, 

Lehrerkonferenz 

Klasse durch eine Klassenkonferenz der Jgst. 

5 bis 10 in der Zeit vom 1. bis 31. Oktober 

gefasst werden; dem Schüler sollen metho‐ 

dische Mittel an die Hand gegeben werden, 

seine Zeit besser einzuteilen. Insgesamt 

müssen Hausaufgaben methodisch und 

didaktisch neu gefasst werden, eine 

Alternative zu zentral gestellten 

Hausaufgaben kann die Arbeitsorganisation 

durch Schülerteams darstellen. Eine weitere 

Hilfe kann in der Weiterführung der Wochen‐

Lehrpläne der Grundschule liegen. Die 

Festschreibung der Haus‐ aufgabenregelung 

endet nach der Jahrgangs‐ stufe 10. 

lichen Unterschiede zwischen Schülern und 

Klassen bei deren Erledigung nicht zentral 

geregelt werden, daher sollen die Klassen‐ 

teams die zentralen Entscheidungen treffen. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

15.9.2006 
 

Schulforum 

− Die Dauer des Wandertages soll 

mindestens dem normalen 

Unterrichtstag entsprechen. 

− Die Ziele des Wandertages sollen einem 

entsprechenden Bildungsanspruch Ge‐ 

nüge leisten oder eine entsprechende 

körperliche oder sportliche Betätigung 

beinhalten. 

Festlegung bestimmter Zielwandertage 

− Beschluss Lehrerkonferenz vom 
9.7.2008: In Jgst. 9. wird ein Wandertag 
für Zweck der Berufsinformation 
genutzt. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

Wandertag soll wieder seinem eigentlichen 

Ziel zugeführt werden. 

 

16.5.2007 
 

Schulforum 

 

Zulassung von Wlan im geplanten Anbau 

samt Mensa. 

Schaffung eines Bereichs offenen Lernens mit 

Notebooks und Arbeitsmöglichkeit über 

Notebook auch in der Mensa. 

2006/2007 

Entscheidung 

Lehrerkonferenz 

, Elternbeirat 

und Schulforum 

 
Einführung des Doppelstundenmodells in 

allen Fächern ab Schuljahr 2007/2008 nach 

einer vorjährigen einjährigen Erprobung und 

Evaluation bei Lehrern und Schülern/Eltern. 

 
Bewältigung der höheren Stundenbelastung 

im achtjährigen Gymnasium durch eine 

veränderte Zeitstruktur, die entspanntere 

Lern‐ und Übungsphasen zulässt. 



 


